



船中便り

英知（かしこく）・気品（やさしく）・活力（たくましく）

柴田町立船岡中学校

〒989-1606 柴田町大字船岡字七作 26
Tel 0224-55-1162 Fax 0224-55-5444
(mail) info@funaoka-jhs.shibata-town.ed.jp
第18号 令和5年12月22日

明日から冬休みです！

今年最後の授業を終え、明日から冬休みに入ります。休みに前に学校集会が行われました。集会では、校長から次のような話がありました。

船中生の皆さん、今年もまもなく終わり、新年を迎えようとしています。今年は世界に目を向けると、パレスチナやウクライナの戦争など「命」や「平和」について考えさせられた年でもありました。先日、国際理解を主題とした3年生の道徳の授業を拝見しました。戦争や貧困などで苦しむ世界の子どもたちに対して、生徒の皆さんの関心や思いをうかがい知ることができました。

ある高校生が書いた作文「気持ち一つで世界は変わる」（国際協力中学生・高校生エッセイコンテスト優秀作品）を紹介したいと思います。この高校生は中学生の頃から「アフリカへ毛布を送る運動」というボランティア活動に参加しています。それでは聞いてください。

宮沢賢治の言葉に『世界がぜんたい幸福にならないうちは個人の幸福はあり得ない』という言葉がある。僕はこの言葉に出会って、ではどうすれば世界全体が幸福になるのだろう。そもそも幸福とは何なのか。という疑問にぶつかった。

僕は、中学の頃から、『アフリカへ毛布を送る運動』というボランティア活動に参加している。アフリカは、とても暑いというイメージがあるが、実は夜になると0℃近くまで気温が下がり、昼と夜の気温差がとても激しく、また昼間は小陰が少なく、強い日差しを避けるものがない。そこで、毛布を一般の人達から寄付してもらい、それを送って昼は日除けに夜は寒さをしのぐ為に使ってもらおうという目的で、毎年活動している。

活動に参加してから三年目の中学三年生の時、現地へ行って毛布を配る様子をうつしたビデオを見て、僕は驚いた。毛布をもらいに三日かけて歩いて来た人が、毛布の数が人の数よりまだまだ足りないせいで、もらえずに帰らなければならなかったのだ。だが、それ以上に驚いたのは、普通なら怒って帰っていくのだろうが、この人は毛布を配っている人の手を握り「ありがとう。ありがとう。」と感謝の言葉を言っていたのだ。その瞬間は全く意味がわからなかったのだが、次の言葉を聞いて愕然とした。「日本の人々が、地球の反対側の私達の事を心配して持ってきてくれたのです。感謝せずにはいられません。心配してくれる人々がいて本当に幸せです。」と言ったのだ。

僕はこの言葉を聞いて、二つのことに気付かされた。

一つ目に、本当の幸せ、幸福とは、物質的な豊かさの中にあるものではなく、人との関わりの中にある、相手の優しさや思いやりに気付ける心を持てることだということ。

二つ目に、他の人を思いやる心が、人々を本当に幸せにすることができ、自分も人々が幸せになっていく様子を見て、一緒に幸せを喜ぶことができるようになることだ。

『幸福とは何か』『世界全体が幸福になる為にはどうすればいいか』という疑問に対する答えはこれだと思う。では、人を思いやれる心になるにはどうすればいいのだろう。それはきっと、自分の生活を振り返って、例えば、怪我や病気の時に心配してくれる友達や家族のことを思い出して、それをあたり前と思うのではなく、そういう人が自分の周りにいてくれることに感謝していくこと、つまりあたり前の中にある他の人の思いやりに気づき、ありがとうと素直に言えるようになることが一番の近道だと僕は思う。何故なら、そういう気持ちでいると、いつでも感謝の気持ちで心が満たされて、自分も他の人に優しくしてあげたいと思うようになるからだ。（中略）

世界の人を幸せにする為に行動できなくても、自分の気持ち一つで世界の人々を幸せにできる。僕はそう信じて、これからも、日々の生活で、自分の心を見つめながら、努力していきたいと思う。

この作文を聞いて、皆さんはどのように感じましたか。新しい年を迎えるにあたって、「命」や「平和」、「幸福」について一人一人が考えるひとときを持つことを希望します。（略）冬休みは健康と安全に留意し、過ごして下さい。皆さんにとって、新しい年が幸福であることを祈ります。



受賞の記録

- 第18回角田ソフトテニス協会長杯大会 男子 優勝 , 女子 準優勝
○第14回 LUSENT CUP 県選抜ソフトテニス東和大会 男子団体 第3位
○令和5年度柴田町オープン卓球大会 中学生の部 男子シングルス 第3位 :
// // // 第3位 :
○令和5年度 第62回宮城県造形教育作品展 特選 :
// 入選 : ,
○第28回仙南中学校ソフトテニスいわぬま大会 男子団体 優勝
○CITY カップ冬期交流サッカー大会 優勝, 最優秀選手賞 :
○アンサンブルコンテスト宮城県大会予選第57回仙南地区大会
銀賞 : 打楽器三重奏 (, ,)
銀賞 : クラリネット五重奏 (, , , ,)
○第41回東陵旗中学校選抜剣道大会 男子 優勝 , 女子 準優勝

さん, JOC 出場

3年4組の さん(男子バレー部)は宮城県選抜チーム選手団のメンバーに選ばれ、県内中学校から選抜されたメンバーと練習を重ねてきました。そして、来週12月25日~28日に大阪市で開催される第37回全国都道府県対抗中学生バレーボール大会に宮城県代表として出場します。頑張ってきてください!!

あすなろ学級の皆さん, ありがとう

船岡中学校には1日に何人ものお客さんが来校します。中には、靴の脱ぎ履きが大変な方もいらっしゃいます。そのような方が使用できるように、あすなろ学級の生徒の皆さんが靴の脱ぎ履き時に座れる「椅子」を製作してくれ、玄関に置いています。頑丈な作りで座りやすいです。ありがとうございました。



1月行事予定

諸活動終了 16:45 (完全下校17:00)

- 4日(木) 仕事始め
9日(火) 学校集会, 4時間授業
10日(水) 私立高校推薦入試
11日(木) 実力テスト(全学年)
15日(月) 高専推薦入試
18日(木) 放課後英語楽校
20日(土) 英検
22日(月) 学習相談日
25日(木) 各種・中央委員会
26日(金) 新入生保護者説明会
私立高校入試事前指導
30日(火) 私立高校A日程入試
※部活動なし: 9日, 17日, 22日, 24日,
31日
※加サ来校日: 17日, 25日, 31日

けんちゃんのアサガオ

柴田高校から引きついだアサガオの種30粒から93粒の種が取れました。来年, またさらに増やし, アサガオに込めた思いを広げていきたいと思ひます。

保護者の皆様, 地域の皆様, 今年も多方面に渡るご支援, ご協力ありがとうございました。来年も, どうぞよろしくお願いしします。どうぞ, 良いお年をお迎えください。

